
Compte-rendu du mardi 28 avril 2020  SUD n°31 -                              
CSE EXTRA. 

Présents : Direction et toutes les OS 

Prochaine CSE :  mardi 05 mai à 10H  

Prochaine réunion : réunion téléphonique  -  point COVID-19  -  mercredi 29 avril à 11H 

 

POINT JOURNALIER COVID-19 
 

SANITAIRE 
 
Bilan COVID au 28 avril 2020 
 

 
 
-T4 : les deux envois au médical (fin de semaine dernière) étaient sans lien avec le COVID. Cependant, les temps 
d’attente ont été jugés trop longs entre l’envoi au médical et la décontamination des locaux, la procédure a été 
revue afin de réduire ces délais.  
 
- Une dotation d’un kit de masques au domicile de chaque salarié devrait avoir lieu. La Direction communiquera 
à ce sujet sans doute en fin de semaine sur les dates d'envois et le contenu du kit. 
 
- Un distributeur automatique de masques doit être testé aujourd’hui. 
 
- Le projet de mise en place des caméras thermiques est abandonné. La Direction recherche d’autres méthodes. 
SUD a proposé à la Direction une prise systématique de la température des salariés entrant sur site à l’aide d’un 
thermomètre type « Thermoflash ».  La Direction a refusé.  
 
SUD note toutefois que la Direction reprend  très souvent nos propositions avec quelques semaines de 
décalage. Tant mieux, nous sommes là pour faire avancer les choses et la mauvaise foi de la Direction doit être 
prise avec humour et non comme un frein. 
 

PREAMBULE SUD : La Direction a commencé à expliquer qu'un impact non négligeable se ferait ressentir sur les 
vacances d'été des salariés. 

 Elle a d'ailleurs annoncé que les retards pris dans les formations se rattraperaient également en juillet et en 
août, une première, et que les équipes devraient s'y adapter. 

 SUD s'attend à des annonces prochaines visant à encadrer les congés d'été de manière plus drastique. 

Plus que jamais, il nous faudra être solidaires dans chaque service face à ces contraintes à venir. Il convient 
également de ne pas céder aux sirènes des "-1" ou de baisse des effectifs d'exploitation vendus par les chefs 
d'installation sur un air de "C'est mieux pour les congés !", au moment où la Direction travaille sur ses projets 
bâtiment centralisé et salle de conduite centralisée. 

La Direction a répété plusieurs fois que les différents décrets lui laissaient "plus de souplesse" dans ses actions. 



Exemple :   Des distributeurs automatiques de gel hydro-alcoolique sont mis en place aux entrées du site et 6 
autres vont être installés aux bâtiments des Dunes et des Murets. Pour rappel, SUD avait proposé cette 
méthode et la Direction avait initialement refusé en expliquant qu'il y avait des vols (on avait alors expliqué 
qu'un distributeur automatique ça peut se fixer) et que ce n'était pas forcément applicable (nous avions répondu 
que ça serait pourtant bien pratique). Il est dommage de perdre du temps sur la mise en place de telles 
pratiques. 
 
 - Autant la Direction se trouva fort dépourvue quand la  pandémie fut venue (#JeandeLaFontaine) puisqu'elle 
n'avait aucun plan de pandémie visant à protéger les salariés du site tout en garantissant les enjeux de 
sûreté/sécurité, autant elle a un plan de déconfinement bien préparé pour remettre les salariés au travail. 
 
Voici donc ce qui est prévu dès le 11 mai : 
 

 
 

 
 

ETAT INSTALLATION 

 
 
PROJETS 
EEVLH : redémarrage du projet -environ 20 personnes 
DOFC  - SILO 130 : poursuite changement câbles treuils de herses 
et reprise progressive des chantiers de DEM entre semaine prochaine et mi-juin pour revenir à un effectif nominal  
 
Près de 50% des salariés affectés aux prestations des projets ne viennent pas du département (le salarié positif 
au COVID-19 sur NCPF venait de Picardie). SUD juge prématuré d’autoriser ce brassage de favorisant la 
progression du COVID. 



QUESTIONS SUD - réponses de la Direction notées par SUD             
avec paroles en "italique"- mot de SUD 

 
 

1- SUD demande un point sur le nombre de salariés rentrant sur le site afin de suivre l'évolution du flux. 
11 mai = début semaine 20 
 

 
 
 
 
2- SUD demande un point sur le nombre de salariés mangeant au restaurant et le nombre de "lunch box" 
vendues. 
Il y a à ce jour environ 80 plats chauds de servis quotidiennement et 200 lunch box de vendues. 
  
 
3- SUD demande un point sur les éventuels retours liés aux conditions de restauration. 

 
 
 
4- SUD redemande quels sont les besoins en renforts d'été pour l'après COVID-19 ? Nous ne cachons pas que ce 
point nous inquiète. 
Pas de réponse. 
Malgré les projets de la Direction pour Juillet-Août, SUD continuera de poser cette question car plusieurs 
installations seront en difficulté d'effectif ! Nous ne sommes pas dupes sur la stratégie visant à engendrer 
volontairement du sous-effectif d'exploitation !  
 
 



5- SUD demande service par service le nombre de salariés au chômage partiel ? 
 
Le 27 mars 2020, la Direction nous faisait un état des lieux, au 26 mars, concernant le traitement des salariés. 231 
salariés, 212 HN et 19 postés, y étaient parfaitement identifiés comme maintenus à domicile (sans télétravail). 
La Direction expliquait, lors des points journaliers, que l'activité partielle s'appliquerait uniquement à ces salariés. 
 

 
 
 

Dans la présentation de ce 28 avril, la Direction annonce qu'elle a remis rétroactivement 231 salariés en HN au 
chômage partiel et 449 postés (tous régimes postés confondus). Ce tableau vaut pour les semaines 12 et 13 (du 
16 au 29 mars 2020).  
 

 
 
SUD note également que 2 cadres ont été mis sur cette période au chômage partiel.  
 
SUD informera l'ensemble du personnel des étapes sur la contestation de mise en chômage partiel rétroactive 
pour tous les salariés qui étaient considérés comme joignables et disponibles (exemple de tous les postés qui 
étaient en THS ou réservistes!). Pensez à faire vos emails de contestation svp. 
 
 
 
 
6- SUD demande une évaluation de l'impact de l'activité partielle sur la dotation / budget CSE. 
Un point sur l'impact sera possible à la fin de la période d'activité partielle. 
 
 
 
 
 
 
 



7- SUD demande une présentation sur les réflexions ou les décisions prises concernant les horaires de travail et 
l'éventualité d'une négociation à ce sujet ? 
 

 
 

SUD propose depuis des semaines d’avoir des réflexions autour de la problématique de gestion des flux, 
notamment en prenant en compte des temps de trajets sur site plus longs que les temps habituels du fait des 
mesures sanitaires. La Direction nous disait qu’il n’y avait pas de sujet, apparemment si. Nous avions par exemple 
demander temporairement l'arrêt des badgeuses et de Saphir. 

SUD  a fait remarquer durant le CSE que la problématique de gestion de flux d'entrée ne concernait pas 
uniquement les salariés en HN. En effet, la problématique de gestion du flux aux horaires postés se pose 
également. La Direction a répondu, pour ne pas changer, qu'il n'y avait pas de sujet vu la faible évolution du 
nombre de 5*8.   

SUD a rappelé qu'il n'y a pas que les 5*8 sur les heures postées , il y a aussi les 2*8, 3*8, etc., que ce personnel 
posté monte aussi en bus, qu'il faut donc considérer que ce flux allait redevenir plus important et qu'il n'y pas 
de latitude horaire pour les postés.  

D'ailleurs, la Direction a annoncé que le système de réservistes cesserait dès le déconfinement. 

 

sud.anc.lahague@gmail.com 
(SUD répond avec réactivité à tous les emails et vous pouvez 

également appeler le 06.71.56.07.74 ) 



Un peu d'humour pour terminer, bon poste/bonne soirée ! 

 
 


